# 例会報告

第2728回例会報告議事録

日時 令和5年10月24日(火曜日)

場所 ハート柏迎賓館 時間 12:15点鐘

ロータリーソング 「我らの生業 |

ゲスト: 我孫子市長 星野順一郎様

ビジター: 国際ロータリー第2790地区 第11グループ ガバナー補佐 中山浩一様

国際ロータリー第2790地区第11グループ ガバナー補佐幹事 髙田新也様

柏クラブ 板津守会員

柏西クラブゲイビ・アデル会長・住田みゆき幹事

柏東クラブ 清宮佳一副会長・石井晶子幹事・佐々木るみ子会員・小林陽一会員・

三井文子会員

柏南クラブ 荒木知太朗会長

S.A.A.: 村越会員

#### 



本日は我孫子市長、星野順一郎様、お忙しい中お越しいただきまして、ありがとうございます。後ほど卓話をお願いいたします。

また、国際ロータリー第2790地区 第11グループ 中山ガバナー補佐、高田ガバナー補佐幹事をはじめ、11グループの会長幹事様、会員の皆様、多くご参加いただきまして、ありがとうございます。後ほど各クラブ様から一言ずつご

挨拶いただきますので、よろしくお願いいたします。

先週の土曜日と日曜日に幕張で2790地区の地区大会が、RI会長代理の李東建様をお招きし、地区内外から多くのロータリアンが一堂に会し盛大に開催されました。とても刺激を受けた1日となりました。例年開催されます寄り道懇親会も楽しかったです。参加された皆様、1日お疲れさまでした。

18日水曜日は柏ロータリークラブの3000回記念例会に参加させていただきました。日光金谷ホテルで開催されました。とても思い出に残る例会でした。

先日、佐藤会員から事務局にお電話をいただき、元気な声を聞かせていただいたようです。月 に一度くらい参加したいというお申し出がありました。

限られた時間ですが、本日も1日よろしくお願いいたします。

## ご挨拶 中山ガバナー補佐



本日はありがとうございます。今日は星野我孫子市長の卓話ということで、1 ロータリアンとして我孫子クラブにメーキャップに参りましたので、勉強させて いただきます。よろしくお願いいたします。ありがとうございます。

## ご挨拶 髙田ガバナー補佐幹事



星野我孫子市長の卓話ということで、私も勉強していきたいと思っています。 よろしくお願いします。

先ほど倉持会長からもお話ありましたが、先週水曜日は柏クラブの3000 回記念例会で、倉持会長、関根幹事、柏東クラブの会長幹事さんにもご出席い ただき、ありがとうございました。 土日は地区大会で我孫子クラブのメンバーも多数参加されたと思います。私は地区の方では 奉仕プロジェクト統括副委員長をしておりまして、希望の風奨学金の寄付を募っておりました。寄 付をしてくださった方々にも感謝したいと思います。ありがとうございました。

## ご挨拶

#### 柏ロータリークラブ 板津会員



初めて我孫子クラブでメーキャップさせていただきました。ありがとうございます。

私は倉持会長が幹事の時に柏クラブの幹事で、幹事の同期で、必ず1回は行 こうと思っていました。

地区の方で寄付のお願いをする場合もあるかもしれませんが、その時は快く寄付していただけると助かります。よろしくお願いいたします。今日1日よろしくお願いいたします。

## ご挨拶

#### 柏西ロータリークラブ ゲイビ・アデル会長



柏西クラブで会長をやらせていただいているゲイビ・アデルと申します。今日は星野市長の卓話があるので、あまり長く話したくありませんが、ちょっとだけうちのクラブのPRをしたいと思っています。

柏西クラブは「サケタマプロジェクト」というプロジェクトをやらせていただいています。今年の11月頃にさけたまの配布をして、2月頃に利根川に放流しま

す。その3ヶ月の間に各学校で鮭を育てるのですが、子ども達がめちゃくちゃ喜んで、鮭を育てます。 我孫子の学校も参加してくださるとありがたいです。 ありがとうございました。

## ご挨拶

#### 柏東クラブ 清宮副会長



我孫子さんの顔ぶれを見ると若い方が多くて、私なんか4分の3世紀生きて、 4分の1ロータリーに在籍しています。長くいるとわからない若い人が多くなって、混迷しています。

この間、小沼医院で住民検診したのですが、先生から完璧ですと言われました。そうでもないんですけどね。別の日にガンの検査も陰性でした。なぜかとい

うと、私は脳みそが空っぽなんで少しもストレスがないんです。それが健康の元かなと思います。 皆さん、あんまりくよくよしないで呑気にいきましょう。

ありがとうございました。

## ご挨拶

#### 柏南クラブ 荒木会長



今日はありがとうございます。

南クラブ、1点だけ。来週10月30日(月)柏オープンゴルフ選手権というものが開催されます。その前日29日に我々が例会場として使わせていただいている広池学園のショートコースで、我々も協賛させていただいたパースリーコンテストというものが開催されるのですが、YouTubeで中継があります。柏ゴルフ

選手権で調べていただけるとURLが出てきますので是非ご覧いただければと思います。昨年取り組みましたスナッグという子ども向けのゴルフみたいな遊びを教えている姿が紹介される予定ですので、お時間ありましたらご覧いただけたら幸いでございます。

#### 出席委員会報告

#### 川村委員長



26名 (出席免除者含む) 出席 (全員で33名) 出席率78.78% 業務による欠席:石原会員、上村 (英) 会員、関根幹事、福武会員、

前田会員、柳田会員、湯下会員

ZOOMによる出席:古谷野会員



今日はロータリーの卓話の機会を頂戴しまして、ありがとうございます。

1月の市長選挙で今回は楽させていただいて無投票で5回目の当選を果たすことができました。ここにこうして来れることを嬉しく思います。

我孫子市はもうすぐ市政55年になろうとしています。湖北台に団地ができて、そこに入居が始まってからです。湖北台の団地を中心に老朽化した所がたく

さんあります。

学校も小中学校19校ありますが、そろそろ老朽化して4代目、5代目の校舎を建てなければならない学校もあります。

明治5年に学制が施行され、我孫子には明治6年に2校小学校ができましたので、今年150 周年を超えた学校が2校あります。その翌年に我孫子小学校の中峠分校として出来た湖北小学校が今年150周年を迎えます。

私が出た湖北小学校はすでに私がいた頃の校舎ではなく、私の親がいた時と、じいさんがいた時と全然ちがう校舎です。いかに効率よく、少子化の中で子供の数に応じた学校を作るかということが課題になっています。

市役所も50年経っており、そろそろ立て替えなければなりませんが、皆さん、ご存知でしょうか、我孫子は最近ロケ地としてあちらこちらで使われています。市役所も使われていて、昭和の匂いがしていいのだそうです。微妙な言い方ですが、確かに最近の市役所は新しくて市役所らしくなく、我孫子のような昭和に建てた市役所がいいのだそうです。

我孫子市のクリーンセンターも50年振りに建て替えが終わって稼働していますが、3月までは日本で一番古い焼却炉でした。4月からは日本で一番新しい焼却炉になりました。

日立造船が前回も今回も作ったのですが、我孫子のおかげで、うちの会社のものはこれだけ 長く現役で稼働することができると自慢していました。120億かけて、60億は国から頂戴しな がら建て替えました。これからも老朽化した建物を市民のニーズに合わせて、元気を出せるよう な場所を作っていければと思っています。

五本松公園の反対側の運動場ですが、ある会社の保養施設だったのを市が買い取って野球場として使っていたのですが、野球場はたくさんあるのでサッカー場にしていました。我孫子にあるサッカー場は河川敷にあり、台風シーズンには水没してしまう可能性があり、水没しないサッカー場がほしいという声がありました。サッカーもラグビーも両方できる場所に変えていこうという計画を今しています。

中央学院高校のそばの老人ホームの近くに我孫子市が運動広場を予定していたのですが、駅 伝が強い子どももたくさんいるので、陸上のトラックを作ってほしいという要望も来るようになり

ました。サッカー、ラグビーができる 場所の周辺に陸上トラックも来年から 工事に着手できればと検討していま す。

天然芝ではなく人工芝のグランドで、夜間照明をつけて大人の人達も使えるようにし、クラブハウスや駐車場もある、子ども達や応援に来たご家族が憩える場所を私の任期中、3年以内に作りたいと思っています。

白樺文学館です。

大正時代から昭和頭にかけて白



樺派という文人達が我孫子にたくさん住んでいました。志賀直哉、武者小路実篤、柳宗悦、嘉納治五郎、いろんな方が我孫子の別荘に住んで作家活動をしていました。太宰や漱石とのやりとりが白樺文学館や杉村楚人冠記念館に保存されています。ご興味のある方は来ていただければと思っています。

そして鳥の博物館です。

山階鳥類研究所が我孫子に30年程前に移転して来ました。山階鳥類研究所の研究の成果を一般市民にわかりやすく展示するという目的で作られた鳥の博物館です。

山階鳥類研究所といえば、トキ、コウノトリ、アホウドリやヤンバルクイナの保護活動は世界的に有名な研究所です。そろそろリニューアルしようと計画しています。

白樺文学館、鳥の博物館には基金を設置しています。ぜひ興味関心ありましたらご寄付をいただけたらありがたいです。

昨年、企業版のふるさと納税を頂 戴して、鳥の博物館のリニューアルや 山階鳥類研究所の研究費用の補助に いただきながら、社長さん個人でも寄 付をいただきました。

個人的にも我孫子市に寄付をしていただけると、責任を持って勲章ももらえるように手配させていただきます。具体的な金額は申し上げませんが相談に来ていただければと思います。ご検討いただければと思います。

法人税は我孫子はかなり厳しいで す。コロナのおかげでいろんな会社



が収入がダウンしたと思うのですが、我孫子も昨年、一昨年と落ちました。

我孫子の場合は法人税とタバコ税がほぼ競り合っていましたが、とうとうタバコ税が圧倒的に伸びました。コロナの影響で東京の会社まで行かなくても家で仕事ができれば、当然家の近くでタバコを買います。法人税が半分になり、タバコ税が倍になりました。

なんとか皆さんに期待しながら、皆さんにメリットになるように、またこういう事業だったらと 思えるような寄付にしたいと思います。たくさんの応募をお待ちしております。

ふるさと納税には人材派遣型というのものありますが、どんな人を派遣するかマッチングがなかなかむつかしいです。市がほしい人材と企業が派遣したい人材が合わないことが多いです。どの市もほしがっているのは、建築土木の技師です。募集していますが応募が少ない。元気がいいのは民間に行ってしまい、応募してきた人と面接しても元気がないです。

メルヘン文庫という基金があります。小中高校生の子ども達に感想文を書いてもらって本にしています。今はお亡くなりになっていますが、ある作家さんの、子ども達に作家という道を開くためのきっかけを作りたいという思い入れのある基金です。

我孫子市は掘ると文化財があちらこちらで出て来ますので、やたらとほじくれない。変にほじくると3年くらい止まります。湖北や根戸をいじろうとするのは要注意です。文化財が出る可能性が高いです。気をつけて土地活用をしなければなりません。文化財は金を食います。金を食うけれども、あまり収入にならない。

国際交流は我孫子市の場合は平和交流と一緒にさせていただいていますが、中学生に広島長崎に派遣して平和の大切さ、戦争の恐ろしさを伝えながら、被爆体験者の方のお話を聞き、その中学生が高校生、大学生になった時に、自分達が感じたことを小学生に伝えるという活動もして

います。こういった事業への協力も是非お願いしたいと思います。

また、部活動基金といって、特に吹奏楽部が楽器を買うための基金もあります。

子ども達が一生懸命がんばる姿を応援して、子ども達ががんばった、そして結果が出なくても 仲間と仲良くなった、それだけでも価値があると思います。責任を持って管理をしながら、責任を 持って使わせていただきますのでご協力の方よろしくお願いいたします。

最後までご静聴ありがとうございました。

閉会の点鐘 倉持会長

星野市長、卓話ありがとうございました。

何年か前に我孫子で飲んでいる時に、居酒屋で隣になった方が中央学院高校のサッカー部の コーチをされている方で、我孫子市にはサッカー場がないと悩まれていました。名刺交換をして、 じゃあ皆でなんとかしますと言ったので、もしかすると五本松公園がサッカー場になるのは僕の 手柄と思っているかもしれません。

11グループから中山ガバナー補佐、髙田ガバナー補佐幹事、会長幹事様をはじめ、多くの会員の皆様にご参加いただきまして、ありがとうございました。本日も例会に参加いただき、ありがとうございます。

## $= \exists = \exists B O X$

お名前	メッセージ		金	額
中山浩一 ガバナー補佐	本日はお招きありがとうございました。		3,0	00円
高田新也 ガバナー補佐幹事	本日は世界ポリオデーです。ポリオに寄付いたします。		2,0	00円
柏クラブ 板津守様	倉持会長と幹事同期でしたので一度お伺いしたいと思っておりました。 今日参加出来てうれしいです。宜しくお願いします。		1,0	00円
柏西クラブ ゲイビ・アデル様	今日はありがとうございます。柏西ではサケタマプロジェクトをやっております。よろしくお願いします。		5,0	00円
柏西クラブ 住田みゆき様	例会 勉強させていただきました。ありがとうございます。		1,0	00円
柏東クラブ 清宮佳一副会長	久しぶり、会長代理としておじゃましました。よろしくです。		1,0	00円
柏東クラブ 石井晶子幹事	我孫子ロータリークラブへの通常例会メイクアップは8年ぶりです。 本日を楽しみにしておりました。お食事も美味しかったです。		1,0	00円
柏東クラブ 佐々木るみ子様	久しぶりにメイキャップさせていただきました。我孫子RCの皆様とお会いできてうれしいです。星野市長、すばらしいお話ありがとうございました。		1,0	00円
柏東クラブ 小林陽一様	柏東ロータリークラブSAA委員長を勤めさせていただいてます。 宜しくお願い致します。		1,0	00円
柏東クラブ 三井文子様	素敵な会場、おいしいお食事、週報の内容、色々な刺激を受けました。 ありがとうございました。		1,0	00円
柏南クラブ 荒木知太朗会長	お招きいただきありがとうございます。		2,0	00円
倉持会長	たくさんのお客様をお迎えしました。 例会に参加いただき ありがとうございました。		1,0	00円
荒井会員	星野市長、卓話ありがとうございました。		3,0	00円
梶会員	星野市長、卓話ありがとうございました。		1,0	00円
川村会員	星野市長 卓話ありがとうございました。		1,0	00円
木村(政)会員	市長 卓話 ありがとうございました。		1,0	00円
木村(隆)会員	星野市長 卓話 有難うございました。		1,0	00円
小池会員	市長 卓話ありがとうございました。		1,0	00円
鈴木会員	市長卓話ありがとう。		1,0	00円
瀧日会員	星野市長 卓話を有難うございました。とても参考になりました。		1,0	00円
谷川会員	星野市長 卓話ありがとうございました。		1,0	00円
寺井会員	市長 卓話ありがとうございました。		1,0	00円
野田会員	星野市長 卓話ありがとうございました。		1,0	00円
日暮会員	星野市長 卓話ありがとうございました。			00円
藤本会員	星野市長 卓話ありがとうございました。 11Gの皆様、例会にご参加頂きありがとうございます。		-	00円
松本会員	市長 卓話ありがとうございます。		1,0	00円
村越会員	星野市長 卓話ありがとうございました。			00円
山本会員	星野市長、貴重なお時間と卓話ありがとうございました。			00円
依田会員	星野市長 卓話ありがとうございました。			00円
米田会員	我孫子市長 卓話ありがとうございました。			00円
71448	ゴルフコンペ残り			00円
		当日計	42,9	
			-	
		今期累計	231,9	UU円

今週の表紙「手賀沼親水広場」我孫子市高野山新田193 手賀沼親水広場は、手賀沼のほとりの我孫子市鳥の博物館の傍らにあります。 水の館と広場で構成されいて、水の館では無料のプラネタリムも楽しめます。じゃぶじゃぶ池や水の広場が あり、小さな子ども達が水遊びを楽しむ事ができます。

ロータリーの友事務局 ホームページ www.rotary-no-tomo.jp メールは web @rotary-no-tomo.jp

環境NPOオフィス町内会が中心となって2005年に立ち上 げた新たな間伐促進活動が「森の町内会」です。この活動に 賛同して「印刷用紙」や「コピー用紙」を使用する企業は 2009年9月現在、92社にのぼり、その環境貢献として促進さ れる岩手県岩泉町・葛巻町・青森県三沢市での間伐は、年 間30haの規模になっています。グリーン購入大賞で大賞 我孫子ロータリークラブは、 を、山村カコンクールで林野庁長官賞を受賞しています。



この印刷物に使用している用紙は、 森を元気にするための間伐と 間伐材の有効活用に役立ちます。

環境貢献として、「森の町内会」を応援します。